
VERBALE N° 22 DI GIOVEDI 28 GIUGNO 2018 

 

Oggi, giovedì 28 giugno 2018, alle ore 18,00 nella sala insegnanti della Scuola Secondaria di primo 

grado di Basilicagoiano, si riunisce il Consiglio dell'Istituto Comprensivo “C. Barilli” di 

Montechiarugolo, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Conto Consuntivo 2017; 

3. Variazione al Programma Annuale 2018; 

4. Assestamento Programma Annuale 2018; 

5. Regolamento di Istituto; 

6. Assicurazione alunni attività educative e sportive; 

7. Calendario scolastico; 

8. Orario ufficio di segreteria periodo estivo (luglio e agosto); 

9. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione delle Signore Tirelli, Sassi, Di Giorgio (componente 

genitori) e della Signora Crupi (componente ATA), tutte assenti giustificate. Presiede la Signora 

Francesca Tonelli,  Funge da segretaria verbalizzante l'insegnante Milva Frigeri. 

Il Presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e dà inizio alla 

discussione dei vari punti all'ordine del giorno. 

 

1. L'insegnante Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente che il Consiglio approva 

all'unanimità (delibera n° 1). 

 

2.  Il Direttore S.G.A. Tiziana Scaffardi, che partecipa alla seduta, illustra in modo dettagliato il 

Conto Consuntivo 2017 nelle sue varie parti e i relativi allegati. Inoltre informa che il Conto 

Consuntivo è stato approvato dai revisori dei conti. Il Consiglio approva all'unanimità 

(delibera n° 2). Si allega il modello H. 

 

3. Il Dirigente Scolastico presenta al Consiglio la proposta di modifica al Programma Annuale 

2018. La Dott.ssa Rusciano illustra in modo esauriente i finanziamenti dello Stato, di Enti 

Locali e altre istituzioni pubbliche; a questi si aggiungono i contributi da privati, vincolati e 

non vincolati. Pertanto il totale della variazione è di Euro 41.328,94. Il Consiglio approva 

all'unanimità (delibera n° 3). Si allega prospetto illustrativo. 

 

4. Il Direttore S.G.A. presenta la relazione sullo stato d'attuazione del Programma Annuale 2018, 

analizzando in modo dettagliato le entrate accertate e riscosse e le spese impegnate e pagate 

entro la data del 30 giugno 2018. Il Consiglio approva all'unanimità (delibera n° 4). Si allega 

relazione del D.S.G.A. 

 

5. Il Dirigente Scolastico sottopone al Consiglio la valutazione di alcune integrazioni al 

Regolamento d'Istituto e al Regolamento di Disciplina che varranno a partire dal prossimo 

anno scolastico. La prima variazione prende in esame la formazione delle sezioni e delle classi 

e, in particolare, i criteri generali per l'inserimento di nuovi alunni in classi già formate. La 

Dott.ssa Rusciano evidenzia le richieste frequenti dei genitori di spostare gli alunni da una 

classe all'altra, anche in corso d'anno, spesso sostenute da motivazioni inconsistenti. Si 

stabilisce che la richiesta potrà essere accolta in corso d’anno solo per cambio di residenza. 

Diversamente si riunirà una commissione presieduta dal dirigente che valuterà l’ammissibilità 

della richiesta che sarà accolta per l’anno scolastico successivo. 

 

6. Riguardo al Regolamento di Disciplina il Dirigente precisa che i provvedimenti disciplinari 



non vogliono essere discriminatori, ma sono necessari per tutelare alcuni alunni incontenibili 

e la classe in cui questi sono inseriti. L’abolizione dei viaggi di istruzione come tutela per la 

scuola e per le famiglie, adottata in alcune scuole come misura di contenimento, rappresenta, 

tuttavia, un provvedimento eccessivamente punitivo e preclusivo di opportunità uniche ed 

esperienze importanti. Si propone pertanto, di escludere dalla partecipazione all’iniziativa 

extrascolastica solo l’alunno che abbia accumulato tre note disciplinari. In presenza di alunni 

che abbiano avuto già queste sanzioni, il consiglio di classe, prima dell’iniziativa, si riunirà 

per valutare l’esclusione.  

La Dott.ssa Rusciano precisa che questa proposta vuole essere una ricerca di dialogo e collaborazione 

con le famiglie; troppo spesso però i genitori giustificano i figli o non condividono le sanzioni 

adottate. Il Dirigente Scolastico  presenta la seconda integrazione al Regolamento d'Istituto, 

relativo ai laboratori e alle attività pomeridiane extracurricolari. In particolare si discute se permettere 

agli alunni un'uscita libera o richiedere il ritiro da parte dei genitori. La Dott.ssa Rusciano precisa che 

il Collegio Docenti, riunitosi in data 27 giugno 2018, si è espresso a favore dell'uscita libera. La 

Prof.ssa Perri sostiene che è preferibile l'uscita autonoma in quanto  molti alunni vengono da 

lontano e utilizzano l'autobus; altri non hanno nessuno che può ritirarli; questo potrebbe comportare 

la rinuncia al progetto proprio da parte degli alunni che ne hanno più necessità. L'insegnante Bolondi 

suggerisce di inserire nel diario un altro tagliando relativo alle attività pomeridiane, per autorizzare 

l'uscita autonoma dell'alunno. Il Consiglio pertanto si esprime per consentire l'uscita autonoma ma 

previa autorizzazione scritta della famiglia. Inoltre si stabilisce che le assenze ai laboratori 

pomeridiani non possono superare il tetto massimo del 25% del monte ore, infatti questi percorsi 

 extracurricolari sono crediti formativi che valgono anche per la valutazione complessiva. 

La terza integrazione al Regolamento d'Istituto riguarda i criteri di selezione degli alunni per la 

partecipazione ai progetti PON. Il Dirigente precisa che i destinatari saranno individuati  dal 

Consiglio/Team di classe in base ai seguenti criteri: 

- Alunni con bisogni formativi ed educativi; 

- Alunni che hanno necessità di potenziare/recuperare alcune conoscenze e sperimentare 

metodologie di lavoro più consone ai loro bisogni;   

- Alunni portatori di disagio e di forme diverse di disaffezione nei confronti della scuola; 

- Alunni con Bisogni Educativi Speciali, in particolare afferenti all'area 

socio/economico/culturale; 

- Alunni con particolare motivazione ed attitudine.  

Tuttavia la Dott.ssa Rusciano sottolinea che questi moduli non devono accogliere solo alunni   difficili 

e a rischio dispersione; è importante invece che si formino gruppi inclusivi in cui questi alunni 

possano interagire e maturare col supporto di pari motivati e stimolanti. Il Consiglio approva 

all'unanimità le integrazioni al Regolamento d'Istituto 2018/2019 e al Regolamento di Disciplina 

(delibera n° 5).  Si allega la relativa documentazione. 

 

Il Dirigente Scolastico comunica che è stata richiesta la delibera favorevole del Consiglio per 

estendere la copertura assicurativa degli alunni a tutte le attività extrascolastiche che si svolgono nei 

locali dell’istituto anche se gestiti da altri enti (Comune) Il Consiglio approva all'unanimità (delibera 

n° 6) 

 

La Dott.ssa Rusciano comunica che il calendario scolastico fissato dalla Regione su indicazioni del 

MIUR ha stabilito, per il prossimo anno scolastico, l'inizio delle lezioni al 17 settembre 2018 e la fine 

al 7 giugno 2019. L'Istituto può adattare il calendario regionale a seconda delle esigenze. Si propone 

di posticipare le vacanze pasquali a venerdì 19 aprile 2019 recuperando la giornata del 24/04/18 

(giorno lavorativo prefestivo) e chiudendo anche il 26/04/18 con recupero con visite guidate e viaggi 

di istruzione, feste o partecipazione a manifestazioni extrascolastiche 

Il Consiglio approva all'unanimità (delibera n° 7). 

 

Il Dirigente Scolastico propone di ridurre, nei mesi di luglio e agosto, l'orario di funzionamento 



dell'ufficio di segreteria, anche perché gli accessi al servizio nel periodo suddetto sono limitati. 

L'orario proposto è dal lunedì al venerdì dalle ore 07,30 alle ore 14,42. Il Consiglio approva 

all'unanimità (delibera n°8 

Si passa alla discussione dell'ultimo punto all'ordine del giorno: 

 

L'insegnante Bolondi propone al Consiglio una modifica all'orario di funzionamento della Scuola 

Primaria, solo per le classi prime e solo per la settimana dal 17 settembre 2018 al 21 settembre 2018: 

suggerisce la frequenza delle lezioni solo al mattino, sia per il tempo pieno che per il tempo normale, 

per favorire l'inserimento dei nuovi alunni e una migliore organizzazione della continuità educativa e 

didattica. 

Il Consiglio approva all'unanimità (delibera n° 9).    

La Preside informa il Consiglio che nel plesso di Basilicanova sono state formate due classi prime. 

All'interno della scuola sono previsti lavori di tinteggiatura, mentre resta insostenibile la situazione 

dei bagni. La Signora Alessia Tocchi propone di presentare all'Amministrazione Comunale una 

richiesta di intervento urgente formulata dal Consiglio d'Istituto. Il Consiglio esprime parere 

favorevole e si decide di presentare la richiesta all'ultimo Consiglio dell'Amministrazione uscente, 

previsto per luglio. Il Dirigente Scolastico comunica inoltre che a Basilicagoiano, nella Scuola 

Secondaria, sono previsti due cantieri: il consolidamento sismico e l'installazione di nuovi infissi e 

tendine frangisole. Ci sono quattordici aule da dipingere, di cui si occuperanno alcuni genitori 

volontari. Si stabilisce che si inizieranno i lavori di tinteggio soltanto quando saranno conclusi gli 

interventi già previsti nelle aule. La Dott.ssa Rusciano comunica che alla Scuola Secondaria di Primo 

Grado, sono state formate cinque classi prime, pertanto una classe verrà ubicata nella sala insegnanti. 

Si segnala inoltre la sofferenza di laboratori, in particolare si sente la necessità di un'aula attrezzata 

per attività scientifiche; si potrebbero utilizzare a tal fine, i locali ubicati nei sotterranei della scuola. 

Il Consiglio decide di rivolgere un'interrogazione urgente al Sindaco per conoscere il programma 

completo di tutti gli interventi previsti per l'Istituto Comprensivo. Il Dirigente Scolastico comunica 

che il prossimo anno scolastico sarà necessario surrogare due componenti che lasciano per motivi di 

trasferimento: la Signora Rosa Crupi (ATA) e la Prof.ssa Anna Paola Nitto; la Dott.ssa Rusciano 

ringrazia entrambe per la collaborazione e l'impegno dimostrati. L'insegnante Nitto sottolinea la 

positività del suo percorso umano e professionale presso questo Istituto, ed esprime il suo rammarico 

per dover  lasciare il Dirigente, gli alunni, i genitori e i colleghi coi quali ha instaurato un rapporto 

di reciproca stima ed affetto. 

 

Discussi tutti i punti all'ordine del giorno il Consiglio termina alle ore 20,15. 

 

 

Basilicagoiano, 28 giugno 2018. 

 

 

 

        Il Presidente:                                                                            La Segretaria: 

 

   F.to Francesca Tonelli               F.to Milva Frigeri   


